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СМЫСЛ ВЫБОРОВ – 
РАЗВИВАТЬ СТРАНУ В ОПОРЕ НА ВОЛЮ НАРОДА

Заявление Президиума ЦК КПРФ
Уважаемые товарищи! 

Сограждане!

Нынешний исторический период 
Россия проходит в чрезвычайных ус-
ловиях. Глобалисты объявили нашему 
народу войну на уничтожение. Главная 
задача сегодня – выстоять и победить.

Важнейшим фактором сплочения 
общества перед лицом острых угроз 
призваны выступать честные и демо-
кратичные выборы. 8–10 сентября 2023 
года в России завершился очередной из-
бирательный цикл. Участие в голосовании 
могли принимать жители 85 регионов. Это 
придавало ему общенациональное 
значение.

Следуя идеалам народовластия, 
КПРФ тщательно готовилась к из-
бирательной кампании. Партия шла 
к гражданам с глубоко проработанной 
программой социально-экономических 
преобразований в интересах народного 
большинства. Её перспективность была 
подтверждена выводами Орловского 
международного экономического форума 
и участниками парламентских слушаний в 
Государственной Думе. Партия проделала 
большую работу по воплощению в жизнь 
предложений предвыборной программы 
«Десять шагов к власти народа».

КПРФ заняла твёрдую позицию в 
деле борьбы с неонацизмом. Наша 
принципиальность получила уверенную 
поддержку Антифашистского форума в 
Минске. Это стало продолжением боль-
шой работы. Российские коммунисты 
всегда глубоко ценили международную 
солидарность своих товарищей. 100-ле-
тие Великого Октября, Красной Армии 
и Ленинского Комсомола мы встречали 
вместе со 132 зарубежными делегациями.

КПРФ ответственно подошла к вы-
движению кандидатур для участия 
в выборах. Фракция коммунистов в 
Государственной Думе подготовила под-
робный отчёт о проделанной работе. 
С нашей позицией граждан знакомили 
газеты «Правда» и «Советская Россия», 
телеканал «Красная линия», партийные 
ресурсы в социальных сетях. Коммунисты 
отчитывались перед избирателями, из-
давали печатную продукцию, участвовали 
в дебатах.

Мы сделали всё, чтобы выборы отве-
чали важнейшей задаче – исследовать 
состояние дел в обществе и опреде-
лять путь движения в будущее. КПРФ 
настаивала на том, чтобы развернуть 
дискуссию о принципах развития России 
максимально вдумчиво и широко, гласно 
и честно, с уважением к трудящимся.

На фоне проведения специальной 
военной операции и подготовки к выбо-
рам президента содержательный диа-
лог политических сил был особенно ва-
жен. В условиях острейших внешних угроз 
сплочение общества крайне необходимо. 
Но оно достигается не размахиванием ун-
терпришебеевской дубинкой, не чернухой 
в СМИ, не жульничеством в избиркомах. 
Оно требует открытого обсуждения про-
блем и всесторонне выверенного плана 
развития страны. Без этого трудно высто-
ять и невозможно добиться победы!

«Единая Россия» привычно заявляет 
о себе как о пропрезидентской партии. 
Однако она опять не дала гражданам 
отчёта и не сообщила планов о том, 
как собирается достигать задач пре-

зидентских посланий. Страна не слышит 
её реальных предложений о преодолении 
нищеты и вымирания, о технологическом 
прорыве, о достижении мировых темпов 
развития и вхождении в пятёрку наиболее 
развитых держав. Пока КПРФ высказывала 
конкретные идеи на сей счёт, господа-
единороссы настойчиво уклонялись от 
содержательной дискуссии.

Представители партии власти без-
удержно трубят о своей «победе» на 
выборах. Эти заявления явно требуют 
пояснений! «Единой России» следует от-
ветить народу, в чём она усматривает свою 
победу? Возможно, вы победили вымирание 
страны, которая продолжает терять своё 
население? Или победили бедность милли-
онов нищающих семей? Или избавили Рос-
сию от роста цен? Или оградили от пенсион-
ного людоедства и поддержали наконец-то 
«детей войны»? Или восстановили великие 
советские научные и инженерные школы? 
Или на самолётах российского производ-
ства вновь стала летать треть мира? Может 
быть, вы сочли своей победой отказ от об-
суждения программы спасения страны? Вы 
даже не помогли крестьянам убрать урожай 
этого года, беспомощно глядя, как цены на 
солярку были вздуты на 40%!

В результате той бессодержательной 
кампании, которую навязывала «Единая 
Россия», реальная явка на выборы оказа-
лась недопустимо низкой. Это стало отве-
том граждан на многочисленные манипуля-
ции и административный произвол. Особое 
недовольство вызывает проталкивание так 
называемого «электронного голосования». 
Очевидно, что его результаты находятся в 
руках узкого круга администраторов и «про-
граммистов». Они принципиально не могут 
отражать волю народа.

Электронное «чуродейство» сопро-
вождалось целым «букетом» нарушений 
и грязных технологий. В их числе мани-
пуляции с сейф-пакетами, «голосование 
на пеньках», «карусели», принудительное 
голосование. Уже на старте избирательной 
кампании была продолжена практика «от-
сечения» неудобных для власти кандидатов 
от КПРФ, начатая в своё время в Бурятии. 
На этот раз было решено проводить фак-
тически безальтернативные выборы главы 
Алтайского края.

Нечистоплотные приёмы были на-
правлены своим остриём против КПРФ 
и её кандидатов. Власть не устраивает 
тот факт, что компартия пользуется 
устойчивым авторитетом. Они не готовы 
мириться с тем, что мы уверенно соединя-
ем борьбу за национальный суверенитет 
и защиту социально-классовых интересов 
трудящихся. Им претит, что мы служим 
целям строительства действительно вели-
кой, а значит, социалистической России. 
Как видим, это неприемлемо для всех без 
исключения реакционных сил. В этих ря-
дах идут представители разных оттенков 
«пятой колонны», толстосумы и вороватые 
чиновники, неолиберальные экстремисты и 
«патриоты» черносотенного пошиба.

Мы признательны миллионам изби-
рателей, которые отвергли все антисо-
ветские и русофобские уловки, поддер-
жали КПРФ. Наши сторонники обеспечили 
уверенные победы губернаторов-коммуни-
стов А.Е. Клычкова и В.О. Коновалова. 
Большинство голосов получил партсписок 
КПРФ на выборах в Верховный Совет Ха-
касии. В отличие от сателлитов «Единой 
России», наша партия завоевала право 

сформировать свои фракции во всех ре-
гиональных представительных органах. 
Сегодня мы особо поздравляем Донецкую 
и Луганскую народные республики, Запо-
рожскую и Херсонскую области, вернувши-
еся на Родину и сформировавшие новые 
органы власти и местного самоуправления.

Народно-патриотические силы про-
демонстрировали способность побеждать 
нечистоплотных администраторов. КПРФ 
подтвердила свою политическую устой-
чивость и закрепила статус главной 
оппозиционной силы. Защищая права 
соотечественников на справедливые вы-
боры, мы разработали Избирательный 
кодекс России и будем настаивать на его 
принятии.

Очередной выборный цикл показал, что 
важнейшее политическое право народа на-
рушается. Поругание принципа свободных, 
состязательных, демократических выборов 
в ряде регионов зашкаливало. В этой свя-
зи КПРФ отказывается признавать ре-
зультаты голосования в Алтайском крае, 
Ростовской и Ивановской областях, 
руководимых губернаторами В. Томенко, 
В. Голубевым и С. Воскресенским. Под-
держиваем решительную критику наруше-
ний прав граждан и выборных процедур, 
высказанную многими комитетами КПРФ 
на местах. Мы будем и дальше настойчиво 
выявлять злоупотребления властей предер-
жащих и требовать наказания виновных.

Становится всё более очевидным, 
что избирательная система России стала 
следствием порочного социально-эконо-
мического курса. Официозная пропаганда 
внешне отрицает неолиберальную догмати-
ку лихих девяностых. Однако фундамен-
тальные основы системы, созданной 
в результате предательской политики 
Горбачёва, Ельцина и их подельников, 
не пересмотрены. Раздвоенность вла-
сти становится всё более очевидной и 
опасной.

Неопределенность в курсе правящих 
кругов выливается в их боязнь честной и от-
крытой дискуссии. Представители власти 
не рассматривают выборы как возмож-
ность, не идут на широкое обсуждение 
перспектив развития страны. Напротив, 
они готовятся к ним как к спецоперации 
по удержанию власти любой ценой. Не-
готовность к конструктивному диалогу 
имеет следствием укореняющийся подход: 
«парламент – не место для дискуссии». Он 
обессмысливает сами принципы, состав-
ляющие каркас нынешнего российского 
государства. Провоцируется неуважение к 
нормам закона со стороны самих же чинов-
ников, а их правовой нигилизм общество, 
к сожалению, начинает воспринимать как 
данность.

Как особый цинизм граждане восприни-
мают тот факт, что нарушением конститу-
ционных норм занимаются сами предста-
вители власти. Язвы социального раскола, 
некомпетентности и зазнайства, коррупции 
и предвыборного мухлежа разъедают обще-
ственный организм. Формируются условия, 
угрожающие его гниением и разрушени-
ем. Не исправлять положение в условиях 
злобной натовской агрессии стало бы не 
халатностью, а преступлением.

В сложнейших условиях КПРФ доказы-
вает плодотворность своих предложений. 
Развитие Новосибирска и Иркутской 
области, Орловщины и Хакасии под 
руководством А. Локтя и С. Левченко, 
А. Клычкова и В. Коновалова проде-

монстрировало эффективность нашей 
программы. Важным аргументом в её 
пользу являются успехи народных пред-
приятий П. Грудинина, И. Казанко-
ва, И. Сумарокова. Опираясь на этот 
опыт, наша партия выдвигала свои за-
конодательные инициативы. Их пакет 
сформирован усилиями Ж. Алферо-
ва и И. Мельникова, В. Кашина и Н. Ха-
ритонова, Ю. Афонина и Д. Новикова, 
Л. Калашникова и Н. Коломейцева, 
О. Смолина и С. Савицкой, Н. Оста-
ниной и Ю. Синельщикова, Н. Осад-
чего и А. Куринного, всей депутатской 
вертикали КПРФ.

Российскому правительству во главе 
с Михаилом Мишустиным пора при-
смотреться к нашим инициативам и осоз-
нать: в рамках старого курса не решить 
стратегические задачи, стоящие перед 
Россией. Точечными, пусть даже нужны-
ми мерами невозможно достичь полноты 
национального суверенитета. Не гаранти-
ровать безопасности страны. Не решить 
проблему деградации целых отраслей. 
Не преодолеть нарастающую нехватку 
кадров – от токарей и фрезеровщиков до 
учителей, врачей и программистов.

Особый спрос время предъявляет 
партии парламентского большинства. 
Прошедшие выборы Д. Медведев, С. 
Кириенко и А. Турчак не смогли исполь-
зовать так, чтобы наладить полноценный 
политический диалог. Не сделаны прин-
ципиально важные шаги, чтобы сплотить 
общество. Не созданы условия для эф-
фективного выполнения ключевых идей 
послания президента В. Путина. А ведь 
за всё это правящая партия несёт прямую 
ответственность.

Впереди у России президентские 
выборы. Их цель – помочь стране 
встать на созидательный и победный 
путь. Власть обязана провести их так, 
чтобы везде в мире чувствовали способ-
ность и волю России принимать истори-
ческие решения. Избирая президента, 
народ решает вопрос и о том, кто будет 
Верховным Главнокомандующим. Столь 
ответственный выбор предполагает, что 
разговор о путях развития страны не про-
сто уместен, но и жизненно необходим.

Наша партия настойчиво выполня-
ет свой долг перед народом России. 
Мы разработали Программу Победы. 
Мы сформировали команду созидания и 
возрождения. Мы защитили право граж-
дан гордиться достижениями и героями 
Советской эпохи. И мы продолжим эту 
работу на пути к 100-летию со дня памя-
ти В.И. Ленина.

Отстаивая право на достойное буду-
щее рабочих и крестьян, интеллигенции 
и военных, ветеранов и молодёжи, мы 
продолжаем борьбу за воплощение на-
ших идей в жизнь. КПРФ убеждена: 
признавать негодность и тупиковость 
капитализма мало. Нужно помочь 
России обрести уверенный и гордый 
взгляд в будущее. А эту возможность 
даёт только социализм!

За великую социалистическую 
Россию!

За достойную и счастливую жизнь 
трудового народа!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ».
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Россияне за месяц 
взяли в долг у банков 

почти триллион 
рублей

Никогда еще россияне не 
брали кредиты такими темпами: 
за август их долг перед банка-
ми вырос почти на триллион 
рублей — на 979 млрд, следует 
из отчета ЦБ о развитии бан-
ковского сектора. Банкиры все 
глубже топят народ в кредитном 
рабстве, выбраться из которого 
с каждым годом все труднее, со-
общает Finanz.com. Портфель 
жилищных кредитов банков за 
месяц увеличился на 579 млрд 
рублей и перевалил за 16 трлн. 
Долг по потребительским креди-
там вырос до 13,4 трлн рублей. 
Задолженность по автокредитам 
возросла до 1,49 трлн. Это ре-
зультат падения рубля, ускоре-
ния инфляции и роста ставок. 
Люди спешили занять денег, 
пока то, на что они хотят их по-
тратить, не подорожало, а банки 
не увеличили проценты. Многие 
пытаются так спасти сбережения: 
купить что-то, а если не хватает, 
привлечь заемные средства. Но 
у каждого вида кредитов есть и 
свои особенности.

Общий долг российских до-
мохозяйств (не только перед бан-
ками) к началу августа превысил 
32 трлн рублей. Значительная 
часть клиентов по-прежнему от-
резана от банковского финансиро-
вания, отмечали аналитики «Экс-
перт РА». Такие люди занимают в 
микрофинансовых организациях 
под сотни процентов годовых.

«ЧЁРНЫЙ ОКТЯБРЬ»: 30 ЛЕТ
События сентября – октября 1993 года стали завершением государственного пере-

ворота, активная фаза которого началась в 1991-м. Он уничтожил СССР и открыл путь 
реставрации капитализма в республиках, которые входили в состав союзного госу-
дарства. Целью последней фазы переворота, старт которойфф дал указ президента 
РФ Б.Н. Ельцина №1400 «О поэтапной конституционной реформе в Российской Феде-
рации», был демонтаж остатков политической системы Советов в России.

Не раз приходилось слышать 
восклицания: «О какой Совет-
ской власти можно говорить в 
1993 году?!» Такой подход – это 
ошибочное отождествление 
социализма как социально-эко-
номической системы и Советов 
как системы политической. По-
следние не были придуманы 
В.И. Лениным или кем-то из 
большевиков. Это уникальное 
явление органично возникло 
внутри российского общества, 
которое на рубеже XIX–XX веков 
отчаянно искало альтернативу 
замкнувшемуся в себе и на-
сквозь прогнившему царскому 
самодержавию.

Советы  – это  подлинная 
прямая народная демократия. 
К этой форме самоорганизации 
и  самоуправления  пришли 
сами молодые рабочие – вче-
рашние сельские парни, имев-
шие опыт крестьянских сходов. 
Ленин со свойственным ему 
умением проникать в суть ве-
щей понял значение и перспек-
тиву этого уникального соци-
ально-политического явления. 
Вместе со своей партией он 

поднял его на совершенно иной 
уровень и превратил в основу 
политической системы первого 
в истории социалистического 
государства.

Так что не большевики на-
вязали стране Советы. Не всегда 
в них партия Ленина была боль-
шинством. И в конце ХХ века 
получилось так, что КПСС уже 
была под запретом, единого соци-
алистического государства не су-
ществовало, но остатки его поли-
тической надстройки – советской 
системы – ещё сохранялись. Хотя 
красными Советы уже и не явля-
лись, но именно они оказались 
на пути узурпировавшей власть 
в России группировки во главе с 
Ельциным, которая изо всех сил 
рвалась к дерибану общенарод-
ной собственности.

Новая российская буржуазия 
решительно утверждала своё 
господство, используя как таран 
Ельцина и его личную склон-
ность к деспотической, ничем не 
ограниченной власти. Сперва он 
добился для себя чрезвычайных 
полномочий, которые позже от-
казался возвращать законному 

парламенту – Верховному Со-
вету. Потом, в марте 1993 года, 
ельцинисты предприняли первую 
попытку госпереворота. Однако 
тогда их ОПУС (особый порядок 
управления страной) сразу встре-
тил активное сопротивление и 
провалился.

Не принёс Ельцину успеха и 
спешно организованный Всерос-
сийский референдум 25 апреля 
1993 года: граждане России не 
поддержали роспуск Верховного 
Совета. Тогда последовала по-
пытка запугать политических про-
тивников:

1 мая состоялось неспровоци-
рованное избиение демонстрации 
левой оппозиции сотрудниками 
силовых структур. Однако всего 
через несколько дней, в годовщи-
ну Великой Победы, на улицы вы-
шло столько людей под красными 
знамёнами, что на повторное из-
биение власть не решилась, хотя 
и готовилась к нему.

Ельцинисты  взяли  паузу. 
Разрабатывали план действий. 
Подбирали нужных людей. Ак-
кумулировали ресурсы. И 21 
сентября 1993 года Ельцин дал 

старт новой попытке госпере-
ворота.

Конституционный суд РФ 
в тот же день дал заключение 
№З-2, подписанное его пред-
седателем В.Д. Зорькиным и 
секретарём Ю.Д. Рудкиным, в 
котором говорилось:

«Указ Президента Российской 
Федерации Б.Н. Ельцина от 
21 сентября 1993 г. №1400 «О 
поэтапной конституционной ре-
форме в Российской Федерации» 
и его Обращение к гражданам 
России 21 сентября 1993 года 
не соответствует части второй 
статьи 1, части второй статьи 2, 
статье 3, части второй статьи 4, 
частям первой и третьей статьи 
104, абзацу третьему пункта 
11 статьи 121.5, статье 121.6, 
части второй статьи 121.8, ста-
тьям 165.1, 177 Конституции 
Российской Федерации и служат 
основанием для отрешения Пре-
зидента Российской Федерации 
Б.Н. Ельцина от должности или 
приведения в действие иных 
специальных механизмов его 
ответственности в порядке ста-
тьи 121.10 и 121.6 Конституции 
Российской Федерации».

Тем же вечером экстренно 
собравшиеся в здании Верхов-
ного Совета депутаты приняли 
решение об отрешении Ельци-
на от должности и о формиро-
вании альтернативных органов 
власти.

Газета «Правда».

В ЛУЧШИХ СОВЕТСКИХ ТРАДИЦИЯХ

24 сентября в Московской области в поселке Снегири при поддержке 
КПРФ состоялся гала-концерт и награждение победителей юбилейного 
10 сезона Всероссийского конкурса детского и юношеского творчества 
«Земля талантов».

В мероприятии приняли участие Пред-
седатель ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе Г.А. Зюга-
нов, первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, член Пре-
зидиума, секретарь ЦК КПРФ М.В. Дробот, 
секретарь ЦК КПРФ, первый секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ В.П. Исаков, Председатель 
ЦКРК Н.Н. Иванов, главный бухгалтер 
ЦК КПРФ Е.В. Никулина, член Совета Феде-
рации А.М. Гибатдинов, депутаты Госдумы 
(фракция КПРФ) Н.А. Останина, И.А. Фила-
това и С.А. Гаврилов.

Всероссийский конкурс детского и юно-
шеского творчества «Земля талантов» впер-
вые состоялся в 2014 году и за прошедшее 
время стал одним из самых массовых в стра-
не. Из года в год его география становилась 
шире, а количество участников множилось. 
Не стал исключением и 10-й, юбилейный, се-
зон – только на сцене финального гала-кон-
церта выступило более 300 юных дарований 
из 30 регионов нашей необъятной страны. А 

в региональных отборочных турах, которые 
проходили в течение многих месяцев во всех 
федеральных округах, участниками стали 
тысячи ребят от Камчатки до Калининграда. 
Это не только профессиональные коллекти-
вы из больших городов. Большое отдельное 
внимание организаторы конкурса уделяют 
талантливым ребятам с нелегкой судьбой, 
живущим в небольших поселках, которых и 
на карте порою не отыскать.

Каждый сезон конкурса был посвящен 
яркой странице советской истории: 70-летие 
и 75-летие Великой Победы, 60-летие леген-
дарного полёта Юрия Гагарина, 100-летие 
Ленинского Комсомола и красногалстучной 
пионерии, советское кино – вот далеко не 
все темы богатого культурного наследия 
советской эпохи, нашедшие отражение в 
творческих выступлениях участников. Этот 
же год, ставший юбилейным, объединил в 
себе все предыдущие 9 лет. Стремление к 
справедливости и прогрессу, освоению кос-
моса и науки, сохранению нашей великой 
истории, достижению творческих и спортив-

ных вершин – все это можно было увидеть в 
песнях, танцах и стихотворениях участников 
финала конкурса.

С приветственным словам к конкурсантам 
и их родителям обратился Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Зюганов. Лидер КПРФ побла-
годарил ребят за их красочные выступления, 
верность дружбе, справедливости, великой 
Победе и труженику-победителю. Геннадий 
Андреевич в своем выступлении подчер-
кнул, что партия большое внимание уделяет 
поддержке молодежи, а также, что место 
проведение гала-концерта выбрано тоже не 
случайно – на этой земле проходили боль-
шие бои во время Великой Отечественной 
войны, и она овеяна боевой славой защит-
ников нашего социалистического Отечества.

Геннадий Андреевич заверил всех при-
сутствующих, что КПРФ продолжит развивать 
направление работы партии по поддержке 
молодежи и ее инициатив, поддерживать Ле-
нинский Комсомол и пионерию – как авангард 
прогрессивной части молодого поколения 
нашей страны.

«Вы все чемпионы и победители. Вы та-
лантливые люди, потому что сохранили чув-
ство добра и справедливости в своем сердце 
через наши песни, историю, культуру и тради-
ции. Самых высоких результатов мы добились 
в форме Союза Советских Социалистических 
Республик, и в это смутное время идеи соци-
альной справедливости пробьют себе дорогу, 
прежде всего, потому, что есть такие дети, вос-
питатели и художественные руководители», – 
подчеркнул Геннадий Андреевич.

Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин, обращаясь к участни-
кам, отметил, что конкурс проводится 10 
лет и позволяет заявить о своем таланте не 
только жителям больших городов, но и не-
больших поселков и сел нашей необъятной 
страны. «Творческие номера этого сезона 
отобразили ключевые вехи нашего конкурса, 
но с другой стороны – это вехи нашего госу-
дарства. Это конкурс не только творчества, 
но и патриотизма, любви к Родине», – за-
метил в своем выступлении Юрий Вячес-
лавович. Он поблагодарил организаторов 
конкурса во главе с руководителем Надеждой 
Воронцовой, комсомольские организации 
и региональные Комитеты КПРФ, которые 
поддерживают отборочные туры на местах. 
Впервые в конкурсе приняли участие ребята 
из новых регионов – Луганской и Донецкой 
народных республик.

«Несмотря на атмосферу светлого 
праздника, нельзя не вспомнить о тех, 
кто помогал в становлении конкурса. Это 
ведущая первого гала-концерта, певица 
Юлия Началова, композитор Евгений Кры-
латов, который выступал на этой сцене, и 
сегодня здесь звучали его песни. Одним из 
организаторов отборочного этапа конкурса 
в Севастополе был лидер комсомола Алек-
сандр Череменов, который погиб, защищая 
Родину и награжден посмертно Орденом 
мужества. Мы будем помнить наших това-
рищей и развивать лучшие традиции».

Завершая выступление, Юрий Вячесла-
вович обратился к участникам: «Земля та-
лантов» идет вперед, в новом году конкурс 
будет еще более масштабным, ярким и со-
держательным. Мы обязательно встретимся 
в «Снегирях» через год».

Участников и гостей конкурса попри-
ветствовал заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Новиков. В своем выступлении 
он обратил внимание на обширную гео-
графию конкурса и его уникальность для 
современной России: «Конкурс сделал вас 
богаче, нацелил на новые достижения, дал 
новых друзей. Из этого зала мы все выйдем 
победителями».

Финал конкурса проходил на протяже-
нии пяти дней. В эти дни, кроме подготовки 
к гала-концерту, для ребят проводились 
развлекательные мероприятия и мастер-
классы с участием заслуженных артистов 
Российской Федерации, актёров кино, 
театра и телевидения, были организованы 
экскурсии по столице, квесты, дискотеки, 
праздничный торт и много других интерес-
ных мероприятий.

«Земля талантов» – конкурс, в котором 
может проявить себя любой ребёнок. Все 
десять сезонов в нем всегда принимают 
участие воспитанники детских домов и 
школ-интернатов, ребята с ограниченными 
возможностями здоровья, дети из многодет-
ных и малоимущих семей. «Все разные – 
все равные» – девиз конкурса.

Конкурсанты и их родители выражают 
сердечную благодарность КПРФ, под па-
тронатом которой ежегодно проводится этот 
беспрецедентный для современной России 
конкурс, сделанный в лучших советских 
традициях и ежегодно открывающий новые 
таланты по всей стране.

Орготодел ЦК КПРФ.
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В Госдуме

Социальный калейдоскоп
Острая нехватка 

30-летних 
работников 

Российский рынок труда в 
ближайшее  время потеряет 
треть наиболее востребованных 
работников в возрасте от 30 до 
39 лет, заявила вице-премьер 
Татьяна Голикова. «Это самый 
востребованный персонал, са-
мый готовый к изменениям. 
Их количество сокращается 
на 30%», – сказала она. Одно-
временно, по словам Голико-
вой, растет число молодых и 
более возрастных работников. 
Вице-премьер отметила, что 

наибольший дефицит кадров и 
возрастной дисбаланс наблю-
дается в таких отраслях, как 
промышленность, транспорт и 
строительство.

Больницам 
нечем лечить 
диабетиков 

В России возникли сбои с по-
ставками систем непрерывного 
мониторинга глюкозы, необходи-
мых для пациентов с диабетом, 
сообщила директор НМИЦ эндо-
кринологии Наталья Мокрышева. 
Это произошло, поскольку ком-
плектующие к таким системам 

попали под санкции: их отнесли к 
продукции двойного назначения. 
Аналогов в стране нет. Сейчас 
Минздрав и экспертный центр 
НМИЦ ищут альтернативных про-
изводителей устройств.

Вырос налог 
на гамбургеры, 

сэндвичи
НДС на бутерброды прави-

тельство поднимает с 10 до 20 
процентов. Так что теперь бывший 
Макдоналдс можно смело назы-
вать «Дорого и точка». Понятно, 
что коснется это новшество не 
только одной сети, а всех предпри-

ятий быстрого общепита. Стоит 
учесть, что заведения фастфу-
да – это общепит в основном для 
малообеспеченных и бедных. Так 
что всё как обычно…

Ждем повышения 
уровня жизни? 
Около  половины  россиян 

(48%) убеждены, что имеют ре-
альные основания ожидать по-
вышения своего уровня жизни 
на период ближайших пяти лет, 
свидетельствуют данные опроса 
Фонда «Общественное мнение» 
(ФОМ). Наиболее оптимистично в 
этом плане настроены сограждане 

18–30 лет – почти три четверти 
респондентов данной возраст-
ной категории (72%). Ухудшений 
ожидают 8% россиян, среди со-
граждан старше 60 лет каждый 
девятый (11%) уверен, что будет 
жить хуже. Каждый пятый (22%) 
не видит на данный период для 
себя признаков перемен ни в 
лучшую, ни в худшую сторону, 
почти каждый четвертый (24%) 
затрудняется предположить, на 
что может рассчитывать. 

Опрос был проведен сре-
ди 1500 респондентов в 104 
населенных пунктах РФ, в 53 
регионах.

«Советская Россия»

ТОПТАТЬСЯ В ТУПИКЕ НЕТ СМЫСЛА
В ИА ТАСС состоялась пресс-конференция руководства КПРФ 

на тему «Планы партии и фракции в Государственной Думе на 
осеннюю сессию».

Лидер КПРФ Г.А.Зюганов обратился к 
журналистам со вступительным словом, 
особо при этом подчеркнув: 

– В сентябре и в октябре исполняется 
тридцать лет расстрелу Советской власти. 
Тогда в центре Москвы ельцинский режим 
под руководством американских цэрэуш-
ников отдал приказ расстрелять Советскую 
власть ибо, она им мешала.

Сегодня все называют это время «лихи-
ми 90-ми». Но мы должны сказать правду 
новому поколению, что тогда происходило. 
В противном случае, выздороветь будет 
крайне сложно.

Мы надеялись, что с приходом Путина 
ситуация изменилась, что левый поворот 
совершится гораздо раньше. Да, президент 
предложил национальные программы, 
поддержал нашу инициативу, утвердив за-
кон о стратегическом планировании, внес 
интересные предложения по развитию на-
уки и образования. Но хочу напомнить его 
слова, сказанные два года назад, 21 октября 
2021-го на Валдайском форуме, в котором 
участвовали многие иностранные журнали-
сты: «Все говорят о том, что существующая 
модель капитализма (а это сегодня основа 
общественного устройства в подавляющем 
большинстве стран) исчерпала себя. В ее 
рамках нет больше выхода из клубка все 
более запутанных противоречий».

Я с таким определением абсолютно 
согласен. Но два года топтаться в этом ту-
пике нет никакого смысла. И наша команда 
предложила выход. Программа КПРФ – это 
программа Победы и выхода страны из су-
ществующего тупика. Блестящий материал 
подготовил академик Владимир Кашин, 
возглавляющий аграрный комитет в Госу-
дарственной Думе. Андрей Клычков, наш 
губернатор Орловской области и кандидат 
на предстоящих выборах, предложил реше-
ние целого ряда проблем на региональном 
уровне. Впервые на Орловщине было полу-
чено по пять–шесть тонн зерна на человека, 
что является лучшим урожаем в стране. 
Академик Роберт Нигматуллин, лауреат 
Государственной премии СССР предложил 
свое видение финансирования и поддерж-
ки научных проектов. Александр Галушка, 
бывший министр по развитию Дальнего 
Востока, представил уникальную работу, 
позволяющую достойно оценить то, что 
было создано в советские годы. Прекрасно 
представил работу машиностроительного 
комплекса Константин Бабкин – один из 
лучших предпринимателей, который сейчас 
строит четыре новых завода. 

Мы считаем, что абсолютно перезрел 
вопрос, связанный с изменением курса на 
тот, который бы позволил нам строить и со-
зидать. Я официально обращаюсь к пра-
вительству Мишустина, которое работает 
уже четвертый год и скоро будет вносить в 
Государственную Думу новый бюджет: мы 
подготовили свой бюджет развития. Он реаль-
но направлен на вывод страны из кризиса. Мы 
также подготовили двенадцать законов, кото-
рые позволяют сформировать этот бюджет.

Чтобы кто ни говорил, и чтобы кто ни 
делал, невозможно добиться мировых тем-
пов развития, если топтаться в этом тупике 
старого курса! У нас в течение десяти лет 
темпы роста составляют менее 1%. А нам 

надо выходить на 4–5%. И мы предлагаем 
такой вариант.

Еще раз обращаюсь к тем, кто занимается 
в правительстве финансово-экономическим 
блоком. Нельзя выйти на нормальные темпы 
развития, если у вас ставка по кредитам со-
ставляет 12%. Это значит, что кредит деловому 
человеку можно взять минимум под 14–15%. 
Невозможно развивать страну, когда кредиты 
подорожали почти на 40%. Нельзя решать эти 
задачи, если по-прежнему из страны, как из 
дырявого решета, вытаскивают деньги. За про-
шлый год был выведен за рубеж 261 миллиард 
долларов и 350 миллиардов долларов аресто-
вали так называемые западные «партнеры», 
объявившие войну Русскому миру.

Невозможно решить ни одной проблемы, 
когда у нас за восемь месяцев самые богатые 
получили еще тридцать с лишним миллиардов 
долларов, а двадцать пять главных миллиар-
деров уже собрали капитал в триста с лишним 
миллиардов. Это гораздо больше, чем весь 
российский бюджет. И при этом они не хотят 
платить нормальные налоги по прогрессивной 
шкале, хотя соответствующий законопроект 
мы вносили в Госдуму десять раз.

Невозможно остановить вымирание стра-
ны, если учащиеся средних и старших классов 
не получают горячего питания. К счастью, нам 
удалось добиться его для младших классов.

Невозможно решать проблемы села, когда 
за три недели вздули цену на солярку на 30%. 
При таких затратах не в состоянии нормально 
работать ни коллективные хозяйства, ни част-
ники. Государство обязано регулировать цены 
на товары первой необходимости, и мы такой 
закон вносили много раз.

И нам очень важно проявить особую за-
боту о детях. 

Затем слово было предоставлено 
первому заместителю Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонину:

– Наша партия опирается на опыт СССР и 
практику современных народных предприятий 
КПРФ. Народные предприятия все последние 
годы демонстрируют высокие экономические 
показатели. Накоплен большой опыт крас-
ными губернаторами и мэрами. Это опыт 
Андрея Клычкова в Орловской области. Это 
опыт Валентина Коновалова в Хакасии. Это 
опыт Анатолия Локотя в Новосибирске. Все 
это – наш потенциал. Мы уверены, что этот 
потенциал будет востребован.

КПРФ – это партия развития и сози-
дания. Развитие и созидание положено в 
основу наших программ.

КПРФ – это сражающаяся партия. Не-
сколько сотен мобилизованных коммунистов 
и комсомольцев сражаются на территории 
СВО. По последним данным, 47 коммунистов и 
комсомольцев пали смертью храбрых на полях 
сражений. Мы чтим память погибших товари-
щей. Заботимся об их семьях. Шефствуем над 
семьями мобилизованных товарищей. Начиная 
с 2014 года, наша партия много сделала для 
развития этих территорий. Вчера КПРФ отправи-
ла на Донбасс 117-й гуманитарный конвой. Мы 
продолжим эту работу. Больше 14 тысяч детей 
из новых регионов при поддержке КПРФ прошли 
реабилитацию в подмосковных «Снегирях».

В ходе избирательной кампании КПРФ по-
лучила много наказов избирателей. Социаль-
но-экономический курс страны надо изменить. 
Мы предложили прозрачную избирательную 

систему. КПРФ под руководством Георгия 
Камнева разработала Трудовой кодекс РФ, 
он будет внесен нами в осеннюю сессию. Этот 
кодекс будет в интересах людей труда, он 
также направлен на поддержку профсоюзного 
движения.

КПРФ предлагает переход к прогрессивно-
му налогообложению.

В ходе пресс-конференции выступил 
заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новиков:

– Антикризисная программа КПРФ в теку-
щих условиях стремительно доказывает не 
просто свою состоятельность, а свой спаси-
тельный характер для России и ее будущего.

Перед отчетом вся наша команда во главе 
с Геннадием Андреевичем Зюгановым встре-
чалась с Мишустиным, с его заместителями, 
ключевыми министрами и подробно, как в 
присутствии прессы, так и в закрытом режиме 
обсуждала многие моменты. Так вот, многие 
интонации поменялись в лучшую сторону, хотя 
до полного выправления ситуации, как вы по-
нимаете, с нашей позиции, очень далеко. Но 
появляются темы, которые раньше крупные 
чиновники с нами даже не брались обсуждать. 
Например, они понимают, что с нами тяжело 
дискутировать по теме национализации. По-
этому они эту тему опускали, как будто бы 
отмахивались: ну, что вы тут какие-то вещи 
предлагаете несерьезные, мы уже в XXI веке 
живем. Оказалось, что в XXI характер угроз 
и вызовов таков, что роль государства не 
может быть снижена, эта роль в ряде случаев 
бывает ключевой, что рынок не может все 
отрегулировать и что есть вещи, связанные с 
национальной безопасностью, которые может 
обеспечить только государство, в том числе, 
опираясь на собственные экономические 
возможности, а не только на сбор налогов. 
На фоне специальной военной операции 
необходимость усиления роли государства в 
экономике явным образом выросла.

Мы опять получили достаточно доказа-
тельств того, что новый Избирательный кодекс 
нужен, и готовы на пальцах на любых парла-
ментских слушаниях теперь это доказать уже 
с новыми аргументами из последней избира-
тельной кампании. Ну, например, в Самарской 
области работников ЖКХ выгоняют в рабочее 
время в рабочей спецодежде уничтожать аги-
тационную продукцию КПРФ. Это нормально? 
Это где-то законом предусмотрено? 

Чем занимаются наши оппоненты? Вот, 
например, Ульяновская область. Каких обе-
щаний надавала партия ЛДПР? Десять тысяч 
каждому пенсионеру, если мы получаем боль-
шинство в законодательном органе региона; 
увеличиваем минимальный размер оплаты 
труда до пятидесяти тысяч. А дальше возника-
ет вопрос: вы сами посчитали арифметически 
то, что вы предлагаете? Вас в школе арифме-
тике учили? Это не высшая математика. Если 
у вас 350 тысяч пенсионеров, умножайте на 
двенадцать месяцев, на те обещания, которые 
вы даете, и вы получаете 24 млрд рублей.

Давайте разберемся и с минимальным раз-
мером оплаты труда. При том только для бюд-
жетников. Я даже не говорю о тех, кто занят на 
производстве и в коммерческой сфере. Только 
для бюджетников вам в таком случае нужно 
утроить расходы из областного бюджета – это 
99 млрд рублей. А весь бюджет области, если 
пересчитывать на собственные доходы – 62 
млрд. Где? Откуда возьмете средства?

Мы еще здесь не подсчитали, что бюд-
жет не может тратить столько на зарплаты 
бюджетникам или людям на пенсии. Он еще 
должен предусматривать расходы на дороги, 

на ЖКХ, на школы, на медицину и на все 
остальное. 

Таким образом, обещания абсолютно 
невыполнимые. А невыполнимые обещания 
принято называть лживыми.

Возникает вопрос: есть ли при всем при 
этом возможность решить данные вопросы 
и задачи: пенсии повысить, минимальный 
размер оплаты труда повысить, пособия, 
стипендии и так далее? Есть. Мы это не раз 
предлагали в Государственной Думе, когда 
обсуждали бюджет. Мы давали конкретные 
цифры, которые никто не опроверг.

– Коммунистам удалось возродить ком-
сомол и пионерию, – отметила секретарь 
ЦК КПРФ М.В. Дробот. – При активном 
участии КПРФ возобновились традиции 
студенческих и поисковых отрядов. 

В октябре Комсомол отметит свой 
105-летний юбилей. В октябре состоится 
VII Съезд Ленинского комсомола.

13 сентября исполнится сто лет со дня 
рождения Зои Космодемьянской. Комсомол-
ка стала одним из символов сопротивления 
фашизму во время Великой Отечественной 
войны. Это первая женщина – герой Совет-
ского Союза. Мы чтим и помним своих героев.

Всероссийский конкурс детского и юно-
шеского творчества «Земля талантов» про-
ходит уже десятый год подряд. 10 лет перед 
нами по инициативе КПРФ открываются но-
вые талантливые ребята. За эти годы юные 
участники подарили нам сотни ярких и пре-
красных номеров, посвящённых прогрессу, 
космосу и науке, нашей великой истории, 
спорту, стремлению к прекрасному, новым 
достижениям и победам. Конкурс «Земля 
талантов» доказал на деле, что творчество 
может и должно быть доступным для каж-
дого способного ребенка, не зависимо от 
того, где он проживает и каковы финансовые 
возможности его семьи.

В стране начался новый учебный год. 
КПРФ отметила это событие благотвори-
тельной акцией, мы помогли ребятишкам 
собраться в школу. К сожалению, у нас много 
семей, которым собрать ребенка в школу с 
финансовой стороны – неподъемная задача. 

Поддержка многодетных семей – одно 
из ключевых направлений работы комму-
нистов. У нас до сих пор нет единого закона 
о многодетной семье. Чтобы защитить много-
детные семьи, надо поддержать закон, вне-
сённый депутатами нашей фракции КПРФ, 
о мерах господдержки многодетных семей.

Законопроект, на принятии которого на-
стаивают коммунисты, закрепляет статус 
многодетной семьи — это семья, где вос-
питываются трое и более детей. Верхнюю 
планку возраста детей в многодетной семье 
законопроект устанавливает на 18 годах, а 
если ребенок учится очно, то на 23.

Кроме этого, все многодетные семьи 
получают единый статус, вносятся в реестр, 
который готовится Минтрудом, и получают 
единое удостоверение, которое действует 
на всей территории РФ, — сегодня в каждом 
регионе удостоверение свое. Отличаются 
и меры поддержки таких семей в разных 
регионах. Такую систему нельзя назвать 
справедливой.

Коммунистами внесен в Госдуму за-
конопроект, предусматривающий сохра-
нение права на ежемесячное пособие по 
уходу за ребенком в случае выхода мате-
ри из декретного отпуска до достижения 
им возраста полутора лет.

https://kprf.ru/
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Индекс ПА 116

Цена свободная

Вы нам писали... Мнение

Так уж повелось, что в свое время практически во 
всех советских газетах была рубрика «Вы нам писали», 
в которой публиковались письма от читателей. 

Вот и мы решили возобновить работу такой рубрики.

Мусорная столица?

Я застала то время, когда 
Майкоп считался самым благо-
устроенным, уютным, утопаю-
щим в зелени и цветах городом 
юга России. Вроде как и улицы, 
дворы домов- многоэтажек были 
куда как чище. Но то, что тво-
рится нынче – не выдерживает 
никакой критики (в плане несвое- 
временного вывоза ТБО).

Я живу в микрорайоне Ми-
хайлово. Несколько лет назад 
мы, жильцы домов-девятиэта-
жек неоднократно жаловались 
и в управляющую компанию, и 
в организацию, в чью основную 
задачу входит вывоз мусора, на 
плачевное состояние мусорных 
баков. Старые, ржавые, местами 
уже с прогнившим дном, они 
наводили ужас одним своим 
видом. Пару лет назад эти баки 
наконец-то заменили на пласт-
массовые. Но за время своей 
эксплуатации они также уже 
приобрели непрезентабельный 
вид: грязные, в подтеках – ужас, 

да и только. Но и это далеко 
не предмет для обсуждения, 
возмущение вызывает порядок 
вывоза, а, скорее, не вывоза! 
ТБО. Бывает, что  мусор не вы-
возится по нескольку дней, сами 
площадки возле мусорных баков  
не убираются и не подметаются. 
И такая картина, к сожалению, 
наблюдается не только у нас на 
Михайлова, но и практически по 
всему Майкопу. В микрорайоне 
Черемушки, по улице Депутат-
ской, – та же картина: сваленный 
мусор не вывозится по несколь-
ку дней. В таком плачевном 
виде, с замусоренными дворами 
и улицами, мы встретили празд-
ник – День города, теперь на 
календаре еще один значимый 
праздник – День Республики 
Адыгея. Хочется надеяться, что 
специалисты ЭкоЦентра все же 
наведут порядок со своевремен-
ным вывозом мусора.

Елизавета ИВАШИНА.

Спасибо, водитель 
маршрутки!

Я живу в городке «Восход» и 
стараюсь отвозить сына – перво-
классника в школу, в центр города, 
сама. Но иногда – случаются вся-
кие непредвиденные жизненные 
обстоятельства. Вот и на этот раз 
меня срочно вызвали на работу 
рано утром, и сын должен был са-
мостоятельно  добраться в школу. 
И так получилось, что он забыл 
кошелечек с деньгами дома. По 
всей видимости, утром отвлекся 
на что-то другое и оставил коше-
лек на тумбочке в прихожей.

О том, что забыл деньги, он 
обнаружил, уже сев в маршрутку 
№12. Конечно же, растерялся, 
думал, водитель его высадит из 
маршрутки… В том, что у него 
нет денег заплатить за проезд, 
он сразу же признался водите-
лю, и тот, с улыбкой, сказал, что  
именно сегодня  с тех первокла-

шек, кто хорошо учится, решено  
денег за проезд не брать… « Ты 
хорошо учишься? Стараешься, 
внимательно слушаешь учи-
теля? Значит,  сегодня я  тебя 
провезу до нужной остановки 
бесплатно, так что даже не пере-
живай об оплате…»

Какой мудрый водитель, как 
красиво и доходчиво объяснил 
все ребенку, а ведь мог бы и 
высадить его на первой же оста-
новке…  

Когда я приехала забрать 
сына из школы и мне мой пер-
воклассник уже после уроков 
рассказал всю эту историю, то 
подумала: вот бы побольше нам 
и нашим детям в жизни встреча-
лись такие добрые, отзывчивые 
люди, как этот  водитель марш-
рутки… Спасибо ему огромное!

Ольга.

В ИНЖЕНЕРЫ БЫ ПОШЁЛ...
События последнего времени не оставляют сомнений: стране необходима новая 

индустриализация. А это требует новых инженерных кадров. Старые уходят не только 
с работы, но и из жизни.

Государство  оперативно 
дало ответ: выделило 245 983 
бюджетных места, главным об-
разом для инженерных специ-
альностей и большей частью 
в регионах. Теперь уж никто из 
«клеветников России» не ска-
жет, что-де учиться у нас можно 
только за деньги: приходите и 
учитесь даром.

И вдруг сенсация – щедро 
выделенные места не заполне-
ны. Даже время поступления 
пришлось продлить, но и такие 
престижные инженерные вузы, 
как МФТИ и питерский Политех, 
недобрали примерно по сорок 
бюджетников.

Объяснить конфуз можно, 
если встать на позицию вы-
пускника школы и посмотреть 
вокруг его глазами. Учиться 
на  инженера  – неизмеримо 
труднее, чем на что-то непри-
нуждённо-гуманитарное. Даже 
ЕГЭ по физике сдать труднее, 
чем по обществоведению. А 
преимуществ у технического 
образования … м-да… не особо 
видно. Разговоров об индустри-
ализации много, но чтоб по-
явились во множестве рабочие 
места с хорошей зарплатой и 
приличным социальным паке-
том – такого не скажешь. Ино-
гда вдруг нужен специалист, его 
судорожно ищут, руководители 

картинно хватаются за голову, 
хедхантеры хлопочут, но в итоге 
так, чтобы каждый молодой ин-
женер был хорошо трудоустроен 
по специальности – такого нет. 
Значит, высока вероятность, что 
выпускник пойдёт работать не 
по специальности, а устроится 
в какую-нибудь контору. И коль 
всё так, на фиг корячиться над 
теормехом и сопроматом? – сооб-
ражает «юноша, обдумывающий 
житьё». Понять его можно. Да, 
есть прирождённые технари (как и 
гуманитарии), но обычно зауряд-
ным людям (каких большинство) 
более-менее всё равно, чем за-
ниматься. Выбирают профессию с 
учётом внешних факторов, види-
мых (или невидимых) перспектив 
трудоустройства и заработка.

Как можно мотивировать моло-
дёжь пойти в инженеры? Нужно, 
чтобы распределение (хотя бы 
приблизительное) было не в кон-
це, а в начале учёбы. Положим, 
строят завод, там потребуется 
столько-то инженеров. Вот на эти 
места и надо готовить ребят. Пусть 
поступают на бюджет (хорошо бы 
со стипендией), но и со взаимны-
ми обязательствами: его обязаны 
трудоустроить с хорошей зарпла-
той, а он обязан отработать, поло-
жим, пять лет. В этом, собственно, 
и состояла знаменитая «система 
Физтеха»: студенты с первого дня 

обучались-работали на так на-
зываемой «базе» (это мог быть 
институт, научно-производствен-
ное объединение, завод), откуда 
подключались и научные руково-
дители, и преподаватели. Там не 
было «практики» – вся учёба ею 
была. Благодаря такой системе 
СССР победил в ракетной гонке, 
а вследствие её разложения… 
ну, вы сами знаете, что полу-
чилось.

Чтобы направить поток по 
другому пути, нужны две вещи: 
новое русло и плотина, перекры-
вающая старое. Если мы всерьёз 
намерены сделать инженерное 
образование престижным и по-
пулярным, если не на словах, а 
на деле хотим достичь техниче-
ского первенства, надо твёрдой 
рукой прикрыть бессмысленные 
гуманитарные богадельни. Ком-
пьютерные программы уже пере-
водят со всемыслимых языков, 
искусственный интеллект гене-
рит рядовые тексты, а юристов 
и журналистов продолжают печь 
по всему лику земли русской. А 
ведь они могли бы… пускай не на 
инженера, но хоть на квалифици-
рованного рабочего выучиться, 
а то, глядишь, и на техника бы 
потянули.

Татьяна ВОЕВОДИНА,
«Литературная газета».

ГОСУДАРСТВО ПРОТИВ… 
ЧЕСТНЫХ ЦЕН

Ряд отечественных СМИ выступил с 
удивительной информацией: оказывает-
ся, наше государство… не заинтересова-
но в том, чтобы покупатели в отечествен-
ных магазинах знали «честную цену» на 
приобретаемую ими продукцию. То есть, 
покупая тот или иной товар, нам следует 
быть готовыми к тому, что мы за него 
переплачиваем. Ведь не будет же торго-
вая точка заниматься реализацией себе 
в убыток!

Так, государство в лице минпромторга выступи-
ло против законопроекта о честной цене, в соответ-
ствии с которым магазины будут обязаны указывать 
цены товаров за 1 кг или литр. СМИ информируют 
об этом со ссылкой на письмо в Государственно-
правовое управление президента.

Каковы же причины такой позиции государства, 
которое на словах только и делает, что заботится о 
своих гражданах? Оказывается, по данным упомя-
нутого министерства, появление «килограммовых» 
или «литровых» ценников может привести как раз 
к… повышению цен в магазинах. Это якобы неиз-
бежно, поскольку торговым компаниям придётся 
пересчитывать объём и вес товаров. В связи с этим 
выкладка товаров и подготовка ценников вырастут 
в цене. Помимо этого, в ведомстве отметили, что 
этот процесс должен быть автоматизирован, что в 
свою очередь также приведёт к дополнительным 
издержкам.

Одновременно в минпромторге указали на не-
кие «дополнительные сложности». Там полагают, 
что действие законопроекта не может быть рас-
пространено на такие категории товаров, как чай, 

кофе, чипсы и целый ряд других наименований 
продукции. Это связано якобы с восприятием по-
требителей, которые привыкли видеть стоимость 
таких товаров за упаковку. Обязанность указывать 
стоимость конфет или чая за 1 кг или литр приведёт 
якобы к «осложнению восприятия стоимости таких 
товаров». Аналогичную позицию, кстати, заняли и 
в Роспотребнадзоре. Там также отметили, что до-
кумент нуждается в доработке.

Звучит смешно. Ведь о какой «сложности вос-
приятия» может идти речь, если человек будет 
точно знать, что за те же конфеты или чай он не 
переплачивает! За такую «сложность» любой из 
нас только спасибо скажет…

Добавим, что законопроект был внесён в Гос-
думу в начале июня. По замыслу его инициато-
ров, он как раз нацелен на то, чтобы обезопасить 
потребителей от ситуаций, когда производитель 
снижает объём продукции, но при этом оставляет 
цену прежней. В связи с этим отмечается, что ко 
второму чтению законопроекта будет внесена по-
правка, которая позволит правительству утверж-
дать конкретный перечень товаров с обязательным 
«честным ценником», исключающий те виды про-
дукции, где такие ценники действительно будут 
не нужны. Но их на самом деле не так много. И 
препятствий к утверждению документа уже не 
останется.

Если, конечно, к этому времени у заинтере-
сованных, точнее говоря, не заинтересованных в 
принятии такого законопроекта сторон не появятся 
новые «аргументы» против его принятия…

Николай ЕСТАФЬЕВ,
Газета «Правда».
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